

AUTOUR DE LYON

LETTRES ÉTYMOLOGIQUES

A

M. LE BARON RAVERAT.

MONSIEUR LE BARON,

Vous m'avez fait à plusieurs reprises l'honneur de me consulter sur les origines de l'ancien Lyonnais. Cette confiance m'honore, mais elle impose à ma très modeste science une tâche dont elle s'effraie. Toutefois, je crois devoir l'accepter. Deux raisons m'y excitent : D'abord vous n'avez pas de parti pris, et, sans vous préoccuper d'aucun système, vous cherchez la source des mots là où il vous semble raisonnable de la chercher ; ce qui, très-souvent, vous mène à la vérité, bien que vous n'ayez fait de la linguistique qu'une étude en quelque sorte occasionnelle. Puis, je dois le dire à votre louange, loin de vous complaire dans un premier essai d'interprétation, vous avez tenté de vous élever par de sérieuses études ; et votre second ouvrage « les Vallées du Bugey » témoigne déjà de vos progrès dans la solution des problèmes complexes de l'étymologie.

D'un autre côté, vous faites des lieux que vous parcourez une peinture tellement exacte, vous retracez si véridiquement et en quelques mots si convenables le site où vous êtes amené, que vous donnez à celui qui demande la raison des appellations topiques un instrument des plus sûrs et des plus profitables. On peut différer d'opinion avec vous quant à l'explication des faits